

先進PITの現場から

# 技能伝承と人材教育を担う



## 東洋精器工業 横浜支店

### 研修センター機能を完備

タイヤチェンジャーやホイルバランサー、ホールアライメントスターといったクルマの足まわりサービス機器を専門に扱う東洋精器工業株式会社(杉浦一郎代表取締役社長)は1946年創業。タイヤ整備業界で老舗企業だ。1999年に本社を大阪市淀川区から現在の兵庫県宝塚市に移転した際に、研修センターを併設した。それ以後、支店や営業所の移転で新たに事務所を構える場合、条件が合えば研修センター機能を備えることを方針とする。なかでも横浜支店は、本社に統一本格的な研修センターを完備し、全国をけん引するリードオーフマンの存在だ。

センター機能を営業所に付加する施策を取り組む。現在、全国11拠点のうち7拠点で研修センターの機能を有するまではなった。今後も順次、増やしていく考えだ。

東洋精器工業では営業スタッフが納品後のメンテナンスまでトータルサポートし、ユーザーと近い距離でサービスを行う。機器を購入する際

の注意点まで、きめ細かいサービスを提供す

る。そのためスタッフ自身も日々、クルマと反

応する「技能伝承」がこ

れまでだった。だが今や、

それがむずかしい。先輩

から新人へ、マンツーマンでの機器の使いかたを教える「技能伝承」がこのように実地教育でできる余裕のあるタイ

ヤ整備店舗はないのが

現状だ。

さらに機械の進化など

ない操作の難易度が上

がり、教育する側のス

タッフがそれを対応する

ことがむずかしい状況も

ある。販売する整備機器

をサポートする場があれ

ば現場の手間も大幅に省

くことが可能となる。

企業側に機器の取り扱い

セナターのニーズも高ま

る一方だ。近年は人手不

足の問題から、新人ス

タッフである横浜支店を

始まり、偏平タイヤにつ

いて、ホイールを外すと

タイヤの脱着作業の注意

点、バランスの使いかた、

アライメント講習。よ

うに検出するのかといっ

て、アライメント講習。

機械がバランスを取るのは

どうしてかといっ

て、アライメント講習。

これが標準化することで、事故を防止できます。

センターは、自社の製品の展示などしまらない。機器の取り扱いについて、ポイントごとに、トレーナーとともに実際に機器に触れるながらレクチャーを受けることを可能とする。そのため実技スペースやフェイスツウフェイスでのミーティングの場を備えるものがあるなど、会議室を備えた。東京から東洋精器工業は研修センターの有用性を当時より重視していた。作業品質向上と作業の均質化を図るという社会貢献も視野に入れ、研修セ

ンターを開催を要請されることが増えていく。

東洋精器工業は研修セ

ンターの有用性を当時より重視していた。作業品質向上と作業の均質化を図るという社会貢

献も視野に入れ、研修セ

ンターを開催を要請されることが増えていく。